

# DIARIO DE CORDOBA.

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 11.866

Suscripción en Córdoba... Por un mes.... 2 Pesetas.  
Por trimestre. 5,50 "  
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 2,50 "  
Por trimestre. 7 "

JUEVES 19 DE NOVIEMBRE DE 1891

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLII

## LOS NUEVOS VINOS

Resultan, en general, contra lo que se esperaba, de mejores condiciones que otros años, gracias á la hermosa temperatura que disfrutamos en el mes de Octubre.

En cuanto al rendimiento, insistimos en que no pasa de regular, siendo inferior al del año pasado, por más que en las Ríojas, Valladolid, Zamora, Burgos y Cuenca la producción es mucho mayor de lo que se pensaba. El aumento que se advierte en esas comarcas, no puede compensar la baja que lamentan Navarra, Aragón, Cataluña, Madrid y Toledo, que en conjunto excede seguramente del tercio de una cosecha ordinaria.

Valencia, Alicante, Castellón y Murcia han conseguido una buena recolección, pero inferior á la de 1890, que fué abundante.

De Andalucía podemos asegurar que, aparte de Cádiz, Almería y Córdoba, las demás provincias de dicha región han producido bastante menos que el año anterior.

La cosecha de Extremadura ha sido nada más que regular, y Galicia, á pesar del satisfactorio rendimiento de los viñedos libres de filoxera, ha elaborado seguramente menos caldo que en la pasada vendimia, por las dilatadas comarcas destruidas por aquel terrible parásito.

El comercio no despliega toda la actividad que fuera de desear para enviar á Francia la mayor cantidad posible de vinos antes de 1.º de Febrero, en que, como es bien sabido, espira el tratado de comercio con dicha nación. Cierta que de pocos días acá ha aumentado la contratación, pero el movimiento que reina dista todavía mucho de revestir la importancia que todos nos prometíamos. Buena falta hace recuperar los días que se van perdiendo, en no pocas comarcas, para que antes de aquella fecha hayamos exportado la mayor parte de nuestra cosecha, pues es muy de temer que al finar Enero sean tratados los vinos de España en las Aduanas de Francia con un rigor que ha de producir funestísimos resultados para ambas naciones.

La incertidumbre acerca de las futuras relaciones con la vecina República, ejerce poderosa influencia en el mercado, y los nuevos vinos no alcanzan la estimación que era de esperar por su bondad y la corta cosecha de Europa. La alarma es, en nuestro concepto, exagerada, y creemos que á los precios que se van fijando podía el comercio hacer grandes acopios con mayores probabilidades de éxito que en otras campañas. Francia no puede prescindir de nuestros vinos, según lo hemos probado repetidas veces; así es que, aun cuando no se nos otorgaran las debidas concesiones, la exportación no descendería lo que algunos suponen, y si se

llegan á proibir los alcoholes industriales, y se suprimen ó rebajan los derechos de consumo sobre el vino, cuyas medidas se imponen hoy con fuerza irresistible, preciso será reconocer que nuestra impresionabilidad ha abultado los peligros y producido un pánico que nos está ocasionando inmensas pérdidas.

No queremos significar con esto que el porvenir se presente despejado, pero sí que la situación no demanda que ofrezcamos la cosecha con la depreciación que se está cediendo en ciertas bodegas.

En Castellón se pagan los mostos á 7 reales decálitro.

En Cabanes, á 5 rs. el cántaro (10,77 litros); en Monforte, de 6 á 6,50, y en Onteniente, de 5 á 6

Con destino á las fábricas de alcoholes se han hecho partidas en Albaida á 75 y 85 céntimos de peseta el cántaro.

En Alicante son solicitados los buenos vinos, no encontrando comprador los bajos. En dicho puerto rige á bordo la siguiente cotización: primeras clases, 14 á 15, de 18 á 20 francos hectólitro; segundas, de 15 á 17; terceras, de 13 á 16.

En los almacenes de Calatayud (Zaragoza) se reciben muchas muestras de los pueblos de la comarca, y las casas exportadoras pagan por regla general 15 pesetas por alquez (119 litros).

En Savinãse han hecho ajustes á 16,50 por igual medida; en Montón, á 15; en Maluenda, de 14 á 15.

De Aguarón nos dicen han cambiado de mano algunos miles de alquecas, á 20 pesetas.

En Huesca puede fijarse como precio de las buenas clases el de 30 pesetas el metro (160 litros).

En Gadesa (Tarragona) se espera fluctúe la cotización entre 22 y 25 pesetas la carga (121,60 litros). En Tortosa se opera de 10 á 13, precios ruinosos para el propietario.

En San Vicente (Logroño) se ha abierto la campaña adquiriendo un comprador más de 20.000 cántaras á tapón de tina, á 10,50 reales. En Cenicero se han hecho partidas á 10, y en Fuenmayor á 14; en Casalareina se han vendido clases muy inferiores á 7,50, negándose á admitir otros cosecheros el precio de 8 reales ofrecido por el comercio; á este último tipo se ha operado algo en Urnuñela; en Autol no aceptan los propietarios el precio de 11 reales; en Tirgo han cargado mosto unos carros montañeses á 8.

Los vinos nuevos dan mucho juego en Tomelloso (Ciudad Real), donde se detallan los tintos á 10 reales arroba, y los blancos de 8,50 á 9; en Daimiel se cotiza á 10, y en Alcázar de San Juan á 10,50; en Minglanilla se han cerrado pequeñas partidas á 5,50, y en Villanueva de la Jara se cedería á 6.

En Paredes de Nava (Palencia) se han ajustado algunos miles de cántaros á 8,75

reales uno, y en Baltás á 7, cuyo precio rige también en la Nava del Rey; en Rueda se paga á 1,95 pesetas, y en varios pueblos del partido de Aranda de Duero se consiguen los mostos de 4 á 5,50 reales cántaro por escasez de envases.

Los primeros cargamentos de vinos buenos de Alicante que han llegado á la plaza de Cetta (Francia) han encontrado pronto colocación, al precio de 30 pesetas el hectólitro.

Zúñigu.

## Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Barcelona 16 (12.º tarde).—A las nueve de la mañana se ha reunido el consejo de guerra que ha de fallar la causa instruida con motivo de lo ocurrido en el asalto del cuartel del Buen Suceso.

Asisten nueve procesados, notándose la falta del bolsista Robert, el cual ha justificado encontrarse enfermo.

La lectura del sumario demuestra que el movimiento obedecía á una jugada de Bolsa que debían realizar Asols y Robert, habiendo convenido este con los procesados la fecha en que debía tener efecto el ataque al cuartel del Buen Suceso.

Se han leído varias cartas de Asols, enviadas desde París á Robert, preparando algunas combinaciones para salvar las primas comprometidas, que importaban algunos millones.

En una de las cartas lamentase Asols de que el "Figaro", de París, esté comprometido en la empresa del ferrocarril del Norte para impedir la baja de las acciones, logrando la operación que tenían preparada.

(12.º tarde).—En otras cartas, Asols manifiesta dudas acerca del golpe audaz que se preparaba. En todo cuanto dice advirtiéndose un conocimiento exacto de las cosas de España, pues algunas de sus profecías se han cumplido, especialmente cuando se refiere á la cuestión del Banco de España y al fracaso de las tentativas revolucionarias. Veía un porvenir muy negro para España, pero no esperaba, para término inmediato, sucesos trascendentales.

De los autos resulta evidente que Robert dió algunas cantidades á los procesados para preparar el movimiento.

(1.º tarde).—Las declaraciones de varios procesados coinciden en que se les había asegurado que se pondría al frente de la insurrección un médico barcelonés, el cual contaba con que se sublevarían las guarniciones de Valencia, Castellón, Alicante y otras provincias.

Algunos procesados están convictos y confesos de haber tomado parte en el asal-

to del cuartel; otros niegan toda complicidad.

(4.º tarde).—El fiscal ha calificado el delito de rebelión militar, pidiendo que se imponga la pena de cadena perpétua á Puig, Condener, Solana, Tatjero, Preseguer y Agustí, y diecisiete años de reclusión temporal al bolsista Robert, por complicidad en el delito. Para los demás procesados pide catorce años de reclusión temporal.

—La Libertad se expresa en los siguientes términos:

"Es muy fácil combatir al gobierno, pero es muy difícil proponer los oportunos remedios para la curación de una enfermedad cuando, como en el caso presente, los que combaten al gobierno no han sabido siquiera diagnosticar con acierto.

El gobierno y el Banco hacen y seguirán haciendo todo lo posible por atajar el mal, y procurarán por cuantos medios están á su alcance, normalizar nuestra situación económica y financiera."

—Las Ocurencias dice lo siguiente:

"El gobierno y consejo del Banco continúan estudiando y trabajando en este problema con éxito tal, que sus resultados excederán á las esperanzas, á pesar de los desos y augurios de los pesimistas; y si éstos conocieran nada más que en parte algún detalle, no tendrían mas remedio que rendirse á la evidencia, pero la discreción nos exige hoy un silencio absoluto hasta tanto que las circunstancias reclamen los ambientes de la publicidad."

—Dice El Día:

"Hay en todos los mercados bursátiles una verdadera perturbación, que halla eco, como es natural, en el nuestro. La baja que hoy han experimentado nuevamente los valores vuelve á dejarlos como á mitad de la semana anterior. Las acciones del Banco, por el contrario, se van reponiendo. El cambio sobre París ha llegado á 18.65."

—Estos días se halla en San Sebastián un agente de la policía francesa recogiendo datos sobre un importante robo de tapices antiguos que se cometió en Limoges hace varios meses.

El autor del robo intentó vender estos tapices en aquella ciudad, y al efecto se avisó con varios comerciantes, quienes no cerraron trato alguno; no sucedió lo propio con uno de Madrid, que se hizo cargo de ellos y no pudiendo darlos salida en España, mandó agentes á Francia para tratar de venderlos.

Los tapices fueron decomisados, y el ladrón se halla en poder de las autoridades francesas; pero en vista de sus negativas, han venido á España varios agentes, con el fin de recoger todos cuantos datos se puedan hallar sobre el particular.

—Entre las conferencias celebradas ayer por el señor Sagasta, con pretexto de devolver las visitas á sus amigos y correligionarios, merece especial mención la de don Venancio Gonzalez por las apre-

ciaciones que dicho exministro hizo propósito de la situación económica.

Entiende el señor Gonzalez que la crisis porque atraviesa el Banco depende del exceso de préstamos que ha hecho últimamente, y no se remediará mientras esto no se corrija y el gobierno, por su parte, no consiga la nivelación verdad de los presupuestos en el menor número de años posible.

—De La Epoca:

"El resultado que ofrece el balance último del Banco de España, en lo que respecta al aumento de billetes perfectamente garantizados, se explica por la época en que estamos, y por que no ha habido aún tiempo para que produzcan efecto las medidas que han adoptado dicho establecimiento y el gobierno.

De un lado, hubo días atrás que satisfacer diez millones por obras públicas, y fué preciso entregar billetes á causa de que los preferían á la plata los perceptores.

Por otra parte, se está haciendo la cobranza del trimestre actual de las contribuciones directas, que ascienden á mas de cincuenta millones de pesetas, pero no termina hasta el diez del próximo mes y no ha habido tiempo, durante la quincena última, de verificar los ingresos de la cobranza obtenida en todos los distritos rurales."

—La Gaceta publicó ayer la relación de los sargentos y licenciados de todas clases que han sido significados durante el mes actual para destinos civiles.

—Algunos periódicos de la noche acogieron ayer el rumor de que al surgir la anunciada crisis que sería total, encargaríanse de la formación de nuevo ministerio, ó el general Martínez Campos ó el señor Silvela.

—El directorio del partido centralista se reunió anoche en la casa del señor Salmeron para ocuparse en cuestiones de propaganda.

—El domingo 29 del actual, á las diez de la mañana, se hará la publicación y predicación de la Bula de la Santa Cruzada, con el ceremonial de costumbre.

—Se ha dispuesto que los administradores de partido se rijan por las instrucciones de contabilidad de 10 de Mayo de 1870 y 28 de Junio de 1879.

—Paris 16.—El periódico Le Matin publica en su número de hoy una entrevista celebrada por uno de sus redactores con un conocido economista acerca de la cuestión de los vinos españoles.

Segun declara el periódico, dicho personaje considera exageradas las peticiones de España, afirmando al mismo tiempo que los aranceles españoles son superiores á los franceses para los productos similares, y muy especialmente en los derechos señalados para los vinos.

Añade que "los clamores de la prensa galófoba no demuestran otra cosa que la

— 308 —

Inés con visible curiosidad, tornándose su rostro tan pronto pálido como excesivamente rojo.

—¿Dónde había de estar! donde se ha quedado esta noche; en la caadra de casa de Clavellina; —dijo el pobre muchacho, quenotenía interés en ocultarlo, y que por otra parte tampoco le habían encargado la reserva.

Inés se mordió los labios hasta que saltó la sangre tiñendo al punto sus blancos y diminutos dientes. Temblosa, alterada ya por la rabia y los celos que abrasaban su corazón, preguntó llena de coraje:

—¿De modo, que Clavellina serviría con mucho gusto el vaso de leche al señorito?

—Ya lo creo; ¡la pobre está tan agradecida! El señorito Virgilio la quiere mucho; la estrechó con cariño las manos, y cuando ya se marchaba, á lo largo de aquel cerro, aun volvió dos veces la cabeza para decirle "adiós". Ella se sentó en la puerta de su casa, y estuvo llorando largo rato; despues que hubo desaparecido.

— 309 —

Inés ya no escuchó más la insopor-table charla del pastor, que eran agudas puñaladas para su alma. Aquellos detalles que la confirmaban el amor que Virgilio sentía por Clavellina, la pusieron furiosa. Dió media vuelta y seguida de sus primas, se fué á buscar el carruaje, procurando ocultar á estas la vivísima agitación que sentía.

—¡Ah! —iba diciendo para sus adentros; —¡se aman! ya no me cabe la menor duda; él ¡ese hombre adorable! ¡ese hombre por quien yo cometería cien crímenes, es el amante favorecido de esa gitánilla odiosa! y con que prias ha venido á verla, casi ha reventado el caballo por llegar en cuatro horas. ¡Qué afortunada! No tengo yo esa dicha, cuando por su amor diera la mitad de mi vida. Y qué casualidad haberlo descubierto, gracias á la feliz idea de venir esta tarde por aquí, que sino estoy ignorando lo que todo el mundo sabe quizá en Villacierzo. ¡Cómo no ha de saberse, si ni el trabajo se toman de ocultarlo! Se dirá y con

— 312 —

cógnito en cuatro horas, reventando casi el caballo por ver á esa criatura despreciable, en cuya miserable casucha ha pasado la noche el heredero de la opulenta casa de Santorcaz. ¡Qué hombre! ¡Dios mío! Parece imposible que tengan semejantes caprichos; que así arrastren por el fango sus blasones degradándose lastimosamente.

—Ciertamente; es incomprensible, cuando en Madrid tendrá las damas más elegantes, muertas por él, venirse á buscar una rústica campesina es bien raro; —dijo Lucía.

—¡Qué instintos tan bajos! —murmuró Inés.

Lucía la sirvió la cana mientras hablaban; pero apenas probó los exquisitos manjares que la muchacha retiraba intactos, preocupábala hondamente aquel descubrimiento.

—Llévate el servicio y te informas si ha venido ya el señor; —dijo Inés á su doncella arrellanándose en un diván junto á la chimenea.

## CAPITULO XVI.

### MUERTE APARENTE.

Mientras en el castillo tenía lugar la escena que dejamos referida, Inés y sus primas se paseaban á la orilla del arroyuelo, cerca del valle donde Pablo acostumbraba á tener pastando las vacas de leche y los terneros.

Habían dejado el carruaje y se fueron á pie hasta la casa de Clavellina; no encontrando en ella á la joven se dirigieron al valle, yendo directamente

irritación de los traficantes internacionales de la *banda negra* y de los falsificadores de mala fé, pues los artículos—dice—castigados por nuestras tarifas de defensa, son los alcoholes alemanes y no los vinos naturales españoles.

—Si los vinicultores de España—continúa—se toman el trabajo de examinar las estadísticas aduaneras, verán no solamente que Francia, al proceder como lo hace, trata de evitar su ruina, sino también de libertar á ellos propios de semejantes explotadores que falsifican sus productos.

Paris 16.—El cardenal Bernadou, arzobispo de Sens, ha fallecido.

—Londres 16.—El príncipe Jorge de Gales se encuentra enfermo con una ligera fiebre intestinal, pero su estado no ofrece cuidado alguno.

—En el estado de la duquesa de Montpensier no se ha operado ningún cambio notable, si bien se notan síntomas de una ligera mejoría.

—De *El Herald*:

“La duquesa de Montpensier no entra en una franca mejoría, y los médicos creen que la enfermedad degenera en tífus.

La duquesa no tiene á su servicio mas que dos doncellas, que son con las que viaja.

Su hija la condesa de Paris, no podrá venir á asistir á su madre hasta que terminen las cacerías, cuya invitación ha aceptado, y el infante D. Antonio debe estar también embargado por ocupaciones urgentes.

La que prodiga sus cuidados á la duquesa de Montpensier es su sobrina la infanta doña Isabel, que no se separa de su cabecera sino para tomar el necesario descanso.”

—De *La Unión*:

“Los llamados á ser ministros de la corona están ya señalados por la opinión sensata del país. Entre ellos están los que ahora habrán de ser llamados; por lo tanto de poco han de servir los esfuerzos “heróicos,” que hoy se hacen para sacar á flote candidaturas que ya se fueron á pique ó se desecharon por la opinión por ser inútiles para el gobierno del Estado.”

—Acentuóse ayer el rumor de que volvería á encargarse de la cartera de Marina el Sr. Beranger. A pesar de todo cuanto se asegura no hay modo de creerlo.

—Lisboa 16.—El resultado completo de las elecciones municipales verificadas ayer aquí, confirma el enorme triunfo alcanzado por todos los candidatos monárquicos.

En el sexto distrito la minoría está tan bien representada por el elemento monárquico.

Los periódicos hacen resaltar el completo fracaso que han sufrido los republicanos de Lisboa en las elecciones de ayer.

## ALCANCE TELEGRÁFICO

Madrid 17 (4:30 tarde).—Lo que han publicado varios periódicos como declaraciones del señor Sagasta no ha dejado de llamar la atención. Por lo pronto, ya es sabido que con estas ó aquellas excusas, el programa económico del partido liberal no existe, y que, por consiguiente, con los pretextos que se quiera no lo expondrá el jefe de los fusionistas por ahora.

Personas que conocen los recursos de habilidad de que suele disponer el señor Sagasta, aseguran que se trata de la situa-

ción difícil en que éste está para armonizar los diversos criterios que existen en su partido.

Nadie ha encontrado disculpa para el hecho de que un partido por encontrarse en la oposición deba callarse sus programas, y más en asuntos que son de interés nacional, y en cuyos conflictos debe ayudarse á los Gobiernos.

Los ministeriales han hecho notar que eso de aparentar no están bien informados el señor Sagasta y sus amigos, prueba en todo caso que censuran sin saber de lo que se trata, lo cual es todavía más lamentable.

Madrid 17 (5:30 tarde).—El artículo del señor Moret en *El Liberal* ha sido juzgado como desprovisto de novedad, resultando solo en claro una nueva afirmación de sus doctrinas librecambistas y un motivo aprovechable para pedir el poder para los liberales.

El señor Cánovas está muy preocupado con tanta complicación como coincide en estos días y gran parte por lo que respecta á la crisis.

A nadie disimula su mal humor, y sin embargo, extraña á los íntimos que con un acto de su característica energía no ponga término á esta situación, que se vá haciendo ya insostenible, tanto mas, como que con la reserva en que está el presidente del Consejo, nadie sabe explicarse tantas dilaciones.

El señor Silvela hace como que se vá, y no es tal, pues no falta quien crea que su permanencia en el Gabinete es obstinada para contrariar los proyectos de fusión con los reformistas.

Madrid 17 (6:30 tarde).—El señor marqués de Comillas ha celebrado esta tarde una larga y detenida conferencia con el presidente del Consejo. Este ha encargado mucho se publicara la noticia, pero sin revelar el asunto tratado en la entrevista, que personas bien informadas creen es relacionado con la adquisición de oro por el Gobierno.

Ha habido noticia de las pruebas oficiales del “Temerario,” que tanto dió que hablar en días pasados, y el resultado ha sido excelente.

No es todavía asunto terminado lo relativo á adquisición de nuevo armamento para nuestro ejército, como lo prueba haber salido para el extranjero una Comisión á estudiar sobre el particular y de la cual forma parte un hijo del ministro de la Guerra.

Agencia Centurión.

## Gacetillas.

—¿Se remediará?—Ya parece se halla corriente la línea telegráfica entre Madrid y Córdoba, y esto no obstante continuamos recibiendo los despachos de nuestro servicio particular, con tan notable retraso, que hace inútiles los sacrificios que se impone la prensa periódica para poder tener al corriente á sus suscritores de los sucesos del día, especialmente ahora que el público se preocupa de la cuestión económica y de otras de sumo interés. El origen de estas deficiencias parece ser el mucho servicio que se hallaba retrasado por causa de los pasados temporales; pero nosotros creemos que si se procediera á verificar las convenientes reparaciones en las líneas, para evitar que en cuanto caen cuatro gotas ó el viento sopla con alguna

fuerza nos dejen comunicados, se daría un paso en bien del servicio, y se evitarían las contrariedades que ahora sur-

—No tiene pa-  
acera de la calle de Felipe, esquinas á la plazuela del misterio, se encuentran en un estado inabundante más que para producir la rotura de una pierna, y especialmente en los días de lluvia se forma una que dificulta el tránsito público. Al cuando pensando que el guardia municipal del distrito habrá producido el correspondiente parte, lo hacemos presente seguros de que por la Alcaldía se darán las órdenes para hacer desaparecer aquel punto, que si no es negro, es perjudicial para los que tienen que pasar por allí.

—El vigia.—Se ha dispuesto que se aumenten—los borquettes de marras.—Con tal que luego se importen—mucho se hagan.

—Teatro Principal.—Anteanoche se puso nuevamente en escena la preciosa comedia en tres actos de Mario y Pina titulada *Creced y multiplicaos*, que alcanzó el mismo extraordinario éxito que la primera representación verificada el domingo último. El protagonista señor Barrilaro que, con su discreción y especial estudio consigue mantener la hilaridad en el público, y las señoras Leal, Montesinos, Gimenez, Montenegro y Perez, y los señores Alcalde, Sanchez, Perez, Ramirez y Capriles, oyeron repetidos aplausos al interpretar fielmente el libreto de Mario y Pina, que es sin duda una de las obras del género cómico que mejor han representado los modestos cuanto aplaudidos artistas que componen la compañía que dirige el notable primer actor señor Tamayo y Baus. En la segunda sección y ante una concurrencia numerosa y escogida se puso en escena el popular melodrama en tres actos titulado *La huérfana de Bruselas*, cuya hermosa producción, discretamente dirigida por el señor Tamayo, encargado al mismo tiempo del papel mas importante, mereció benévola acogida del público que llenaba la mayor parte de las localidades del teatro de la calle de Ambrosio de Morales. La numerosa y brillante orquesta que dirige el maestro don Eduardo Lucena, nos hace escuchar en los intermedios las mejores obras de su selecto repertorio, que aquellos entendidos profesores interpretan con verdadero sentimiento artístico. En el penúltimo intermedio el señor Lucena editó la dirección al músico mayor de la banda municipal señor Torres, primer trampa de la orquesta, que tocó admirablemente el “Duo de los parguas,” de la zarzuela *El año pasado por agua*, y la preciosa danza-habanera, obra del señor Lucena, estrenada recientemente por la estudiantina cordobesa, cuyo número musical obtiene siempre grandes aplausos y en muchas ocasiones los honores de la repetición.

—Recaudación.—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 17 del corriente.—Central 41 pesetas.—Puente 350 y 57 céntimos.—Prestorio 725'44.—San Sebastián 302'73.—Victoria 1306'73.—Matadero 1078'59.—De las 3.805 pesetas y 06 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1.660'80.—A la provincia y municipio 1.660'81.—Adicionadas 483'45.

—Acto religioso.—El insigne Colegio de Doncellas de Santa Victoria tendrá solemnemente la fiesta de su titular

el domingo inmediato á las once de la mañana, celebrando el Santo Sacrificio de la Misa el señor don Rafael de Espejo y Coronado, Dean de la Santa Iglesia Catedral, uno de los compatronos fundacionales de aquella ilustre casa. Del sermón está hecho cargo el canónigo señor don Alejandro Gil de Rebolledo Secretario de Cámara y Gobierno de este Obispado, oficiando en todo el acto un numeroso coro de señoritas colegiales, dirigidas por la profesora de piano y canto del mismo establecimiento.

—Denuncias.—El cuerpo de vigilancia ha denunciado á la autoridad judicial el escándalo que anteanoche promovió un borracho en la calleja de los Pastores, en donde, navaja en mano, se hizo dueño de una casa de lenocinio y de la misma calle.—Entre dos cortadoras de carne hubo ayer por la mañana la de San Quintín, en el mercado de “Sanchez Peña.” La sangre no salió de las venas, pero los gritos llegaron al cielo.—Y la última, que es la mas grave, se refiere á la detención de un individuo que el día ocho del actual y mientras visitaba á un enfermo, amigo suyo, sustrajo á este un billete del Banco, por valor de cien pesetas que conservaba debajo de la almohada. Está bueno el modo de practicar las obras de misericordia robando á los enfermos.

—Bien venidos.—Anteanoche llegaron á Córdoba nuestros distinguidos amigos señores marqueses del Mérito, con motivo de ser hoy los días de su señora madre la excelentísima señora condesa de Torres Cabrera.

—Adios al mundo.—El sábado próximo, á las diez de la mañana, tendrá lugar en la iglesia de religiosas Capuchinas la solemne profesión en la orden Seráfica de San Francisco de Asis, de la joven novicia Sor María del Socorro Ramona, siendo orador, el Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral señor don Enrique Coll, y padrino el señor don Ramón Otero y Rodriguez.

—Caja provincial.—El martes ingresaron en ella las partidas siguientes: Existian del día anterior 5.860 pesetas y 79 céntimos; del Ayuntamiento de La Carlota 300, por el ejercicio corriente; de Almedinilla, por ídem, 977'75; de Espejo, por ampliación, 500, y de Villafranca, por expresado periodo, 528'86, que todas juntas suman 8.167'40, y como no se pagó cantidad alguna, dicha suma formaba la existencia para el día de ayer.

—Junta directiva.—Anoche se reunió la de la Sociedad Económica Cordobesa de Amigos del País, en casa de su director interino, calle del Arco Real.

—Ilustre escritor.—El domingo último llegó á Córdoba nuestro querido amigo señor Ortega Munilla, ilustrado director de *Los Lunes de El Imparcial*, que anteaer salió para Málaga.

—Subasta.—El veinte y uno se subasta en el juzgado de la derecha el arriendo de la hacienda “Algallarín,” término de Adamuz. En la escribanía de don Manuel Guillen se hallan de manifiesto las condiciones.

—Efemérides.—Hoy.—1665.—Fallecimiento del pintor francés Poussin.—1811.—Nace el ilustre jurisconsulto aragonés don Ponciano Albarola.—1826.—Entrada triunfal de Bolívar en Bogotá.—1859.—Toma del Serrallo en Africa por el ejército español al mando del general O'donnell.

—A sus casas.—Pronto empezarán á pasar para sus casas los soldados que, con arreglo á las disposiciones de que hemos dado cuenta, recibirán la licencia limitada, con gran contento de las pobres madres, que tendrán el gusto de estrecharlos en sus brazos, despues de haber prestado á la patria el servicio que esta les demandara. Bien venidos sean, y quiera Dios vengán dispuestos á ayudar en sus tareas á los que les dieron el ser, y despues se impusieron todo género de sacrificios por procurarles su bienestar, por lo cual se hallan más obligados á ayudarles en todas sus necesidades y proporcionarles algun descanso en la vejez.

—Elección.—El domingo próximo se reunirán en las Casas Consistoriales los compromisarios designados en los distritos judiciales de la provincia por los señores médicos y farmacéuticos, para proceder á la elección de dos de los primeros y uno de los segundos que, en representación de ambas clases, tomen parte en las deliberaciones del Congreso que se ha de celebrar en Madrid en el mes de Diciembre último y en el que se han de adoptar varios acuerdos benéficos para los profesores de partido.

—Gran Teatro.—La compañía cómica-lírica que actúa en el coliseo de la calle de la Alegría, puso anteanoche en escena las zarzuelas *¡Quién fuera libre!* *El Año pasado por agua* y *Las doce y media y sereno*, esta última en sustitución de *Un gaito de Madrid*, á causa de la indisposición de la primera tiple señorita Julia Segovia. La interpretación que los artistas dieron á cada una de las obras referidas fué aceptable en su conjunto. La segunda de dichas obras fué dirigida por el músico mayor de la banda de Osazdorea de Cataluña, que demostró acierto é inteligencia, pero notándose la falta de instrumental de cuerda de que adolece la orquesta que actúa en dicho teatro.

—Por sospechas.—Ayer fueron conducidos á la cárcel por el cuerpo de vigilancia que los puso á disposición del señor Gobernador civil, dos hombres, uno natural de Córdoba y el otro de Sevilla, por recaer en ellos sospechas en cuanto á sus antecedentes de vida y costumbres se refiere.

—La paga de Diciembre.—Se ha enviado un telegrama por el ministerio de Gracia y Justicia recomendando que las nóminas estén terminadas antes del día 10 de Diciembre, para satisfacer sus haberes á los individuos de la carrera judicial antes de Noche Buena.

—Téngase presente.—Es á todas luces deficiente el número de guardias municipales nocturnos para que puedan atender al buen servicio que demanda el vecindario, pues actualmente es difícil encontrar en bastante número de calles uno de estos servidores, por ser el distrito que se les asigna actualmente demasiado estenso. Si el municipio tuviera esto presente para cuando se formara el nuevo presupuesto, ó más bien para el adicional, seguramente sería visto con gusto que se acordara en él el aumento de aquel aun cuando tuviera que establecerse economía en otro ramo.

—Toros.—Los de la acreditada ganadería de la señora marquesa viuda del Saltillo, que se lidiarán en nuestra plaza en la corrida del día veinte y nueve, salieron ayer de Sevilla con dirección á Córdoba.

—Personal.—Por real orden fecha 28 de Octubre último, ha sido trasladado

á donde estaba Pablo, que no las sintió acercarse por la frondosidad del terreno, hasta que estuvieron á su lado. Sorprendido el pobre muchacho por aquella visita inesperada, se levantó inmediatamente, dejando caer en su precipitación una bonita petaca de piel de Rusia con las iniciales en oro V. de S. T. Virgilio de San Torcaz, llena de cigarros habanos, que se esparcieron por la yerba.

Inés, más lista que él, la tomó y recogió también los cigarros, examinándoles con la mayor curiosidad, fijándose sobre todo en las iniciales.

—¡Qué magníficos cigarros fuma!—exclamó mirándole con profunda atención.—¡Y qué petaca tan bonita! Alguna vez la he tenido en mis manos.

—Ma la regaló esta mañana el señorito Virgilio al tiempo de marcharse, porque le he cuidado bien el caballo;—exclamó el muchacho con la mayor sencillez; y además me dió esta doblilla de oro de dos duros.—La sacó de su bolsillo mostrándosela á Inés; pero es-

ción, se fué á su gabinete, donde mandó que le sirvieran la cena sin esperar á D. Javier.

—Dime, Lucía,—preguntó á su doncella,—¿no has oído tú nada sobre los amores del señorito Virgilio con Clavellina?

—Humores vagos nada más;—contestó la muchacha;—desde que esa chica estuvo aquí enferma tanto tiempo la miraba con mucho interés.

—Es verdad; todos lo saben menos yo que he estado ciega,—dijo Inés, quedándose profundamente pensativa.

—Pero no se puede decir,—añadió Lucía,—porque como en el pueblo la quieren tanto, serían capaces estos señores de asesinar al señorito.

—Pues bien se espone; ayer vino á verla y esta mañana á las diez se ha marchado; acabo de saberlo por Pablo el vaquero, que le ha cuidado el caballo.

—¿Y sin subir al castillo?

—Ya vez; ha hecho un viaje de in-

razón que esa muchacha es su querida y viene á pasar una noche en su miserable casucha sin ir siquiera á saludarnos estando á cien pasos de distancia.

Mecida por estos candentes pensamientos que la hacían sufrir mucho, montó en el coche, dando orden al cochero para dirigirse al pueblo. Clavellina no estaba todavía en su casa cuando pasaron por allí, por lo cual Inés, que iba decidida á todo, no se detuvo á llenarla de improperios; pero formó el propósito de volver á buscarla á la mañana siguiente muy temprano, antes de que se marchara al campo á recoger sus yerbas medicinales. Poseída de un furor sin límites y con la rabia en el corazón, llegó al castillo despues de haber dejado á sus primas en su casa. Su primera idea fué dirigirse al cuarto de su marido; pero supo con asombro que había salido en coche con Patricio.

No debió disgustarla esta noticia, porque sin hacer la más leve observa-

ta, que se había puesto muy pálida, ya casi no le escuchaba.

Sintió latir con violencia su corazón; y estremeciéndose como si la hubiera picado una víbora, tuvo necesidad de apoyarse en el tronco de un árbol para no dar en tierra con su cuerpo. Sin embargo, era muy dueña de sí misma, y se repuso pronto; entonces, entregando la petaca á Pablo,—murmuró llena de curiosidad:

—¡Ya!—no dirás que es poco generoso!

—¿Y á qué hora se marchó?

—Serían las diez, señorita: aquí estaba yo como siempre, cuando sentí que Clavellina me llamaba. Fui enseguida y el señorito Virgilio, mientras tomaba un vaso de leche, que la joven le sirvió debajo del empujado, me mandó prepararle el caballo; y por cierto que el pobre animal apenas había tenido tiempo de descansar; en poco más de cuatro horas se plantó aquí ayer desde Madrid.

—¿Y dónde estaba el caballo?—dijo

con escenso al penal de Palma de Mallorca (Islas Baleares) don Miguel Moreno Espinosa, administrador que ha sido de esta cárcel correccional, habiendo sido nombrado en su reemplazo don Ginés Castellón, aspirante á aquel cargo.

**De paso.**—Anteayer llegaron á esta capital, en el expreso y continuaron en el mixto para Málaga, los señores Marqueses de Novales.

**Disposición.**—La Alcaldía ha determinado que el Jefe de la guardia municipal informe respecto á la denuncia hecha de haber procedido durante las horas del día á la limpieza de un pezo negro en una calleja de la calle de Pedregosa.

**Partes escritos.**—Durante lo que resta de mes se pueden presentar los de variaciones en la riqueza territorial, según los artículos 48 y 56 del reglamento de treinta de Septiembre de mil ochocientos ochenta y cinco.

**Suscripción nacional.**—La abierta en Córdoba á favor de los inundados, ascendía ayer á 21.374 pesetas y 74 céntimos.

**Oficiales.**—Se ha dispuesto que los de la Delegación de Hacienda que han salido á encargarse de las Subalternas suprimidas, continúen, hasta que tomen posesión los Administradores de partido, con el servicio del giro mltuo.

**Cédulas personales.**—Recordamos, para evitar perjuicios, que estas se expedirán con doble recargo desde primero de Diciembre próximo.

**Plazo.**—El treinta espira para que los individuos de la reserva pasen la revista anual, según las disposiciones vigentes.

**Parte sanitario.**—El de la facultad de la real cámara que publica la *Gaceta* del martes, dice lo siguiente respecto á la salud de la infanta señora duquesa viuda de Montpensier: "S. A. R. que pagó la noche última con ligero movimiento febril, ha experimentado en la mañana de hoy, y se sostuvo todo el día, séptimo de enfermedad, una acentuada remisión en todos los síntomas de la misma."

**Mercados.**—Durante la primera semana del mes corriente no se notó alteración alguna en los de esta provincia, excepción del precio de la carne, que sufrió variación en alza, debida al buen aspecto de los pastos, efecto de las últimas lluvias, que han asegurado el alimento de los ganados: los cereales se cotizaron como en la anterior semana, aunque notándose tendencia á la baja, que en el precio de los aceites continuó marcándose. He aquí la nota que dá á conocer el "Boletín semanal de la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio."

**Para Sevilla.**—Ha pasado por Córdoba el que lo fué de esta provincia y hoy Gobernador de Jaen, señor García Espinosa.

**Pensamiento.**—Mediando injurias, el injuriado se eleva tanto como se rebaja el injuriante.

**Sección minera.**—Del veinte y cuatro de este mes al primero de Diciembre, se demarcará la mina de plomo *Alerza*, término de los Blazquez.

**Cantar.**—Sus amores en el soto—canta alegre un pajarillo,—como mis penas se templan—cuando yo canto los mios.

**Sucesos locales.**—En la oficina de la guardia municipal adquirimos ayer noticia de los siguientes.—Cuatro vendedoras de carne del mercado Sanchez Peña tuvieron anteayer un altercado, dirigiéndose insultos y dándose de golpes.—Ha sido denunciado un individuo que anteayer insultó y maltrató á otro en su propia casa.—En la casa de socorro del Centro fué curada anteayer una vecina de la calle Diego Mendez que, á causa de un golpe que la dió su marido, resultó con una contusión en la frente.—Anteayer varios matuteros trataron de introducir en una casa de la calle Rinconada (Campo de la Verdad) cierta cantidad de aceite, dándose á la fuga al hacer los dependientes del resguardo dos disparos al aire.—Se ha dado cuenta del estado, al parecer ruinoso, en que se halla una casa de la calle Alfáros, como también otra de la de Gutiérrez de los Ríos, de donde se desprendió un pedazo de cornisa que no causó daño alguno.—En la calle del Liceo fué detenido anteayer un becco que escandalizaba.—Un individuo que ayer por la mañana vertía aguas en la calle More-

ris, insultó al guardia municipal que le reconvinó por la falta que había cometido.

**A los cazadores.**—Se ha notoriado el acotamiento de los cortijos Lentiscos de Caserías Jarla y olivar de Mestas, y el del Castillo Anzur, este del término de Puente Genil y aquellos del de Aguilar.

**Por robo.**—La guardia civil de Montoro detuvo el día diez y seis del actual al autor del robo de 215 pesetas, llevado á cabo la noche del catorce al quince del actual, en una casa de campo de aquel término. A dicho individuo se le ocuparon diez pesetas que están en poder del juzgado de instrucción del partido. También ha sido capturado en Villaviciosa un individuo que mataba el tiempo robando gallinas.

**Edictos.**—Se han puesto por el juzgado de Baena para la busca de las alhajas y efectos que en la noche del once al doce de Octubre último fueron robados en la iglesia de la aldea de Albendín.

**Administradores.**—Lo han sido nombrados de Hacienda de Carmona, Morón y Utrera, respectivamente, don Felipe Lillo, don Juan de la Cruz y don Benito Aguado. No se han nombrado aun para Ecija, Osuna y Marchena.

**Reparto.**—Para el del nuevo dividiendo se reunirán el domingo en la casa Lonja de Sevilla, los acreedores de don Tomás de la Calzada.

**Actores notables.**—Los señores Vico y Mario harán una excursión por Andalucía en la primavera próxima. Celebraríamos mucho tener el gusto de aplaudirlos otra vez en nuestra escena.

**Lucha.**—Ha sido tan empeñada la de cargos en la Sociedad Económica de Sevilla, entre dos candidaturas, que en la triunfante en que figuraba como presidente el señor don José Montes Sierra, varias personas obtuvieron solo dos votos de mayoría.

**En campo de batalla.**—¡Qué lástima de jóven! Le ha atravesado una bala de parta á parte la cabeza, cuando estaba llamado á ser un héroe.—¿Por qué?—Porque no hacía caso de las balas: por un cido le entran y por otro le salían.

#### SE PUSO EN LA AL HACENA

Qué trabajo es estar malo, especialmente durante mucho tiempo. Se cansa uno de que lo cuiden, de tomar esto ó lo otro, de creerse que está uno un poco mejor, de tomar precauciones para no empeorar. Se cansa uno de sufrir y empieza á creer que mientras mas pronto lo entierran será mejor para uno y para los demás. He aquí una historia, que ha contado hace poco una mujer.

(COPIA)

"Yo María Jones, 3, Galton Street Great Howard Street, Liverpool, declaro lo siguiente:

"He padecido toda mi vida de debilidad de estómago y poca actividad del Hígado. Siempre me sentía cansada y desanimada, sufriendo con frecuencia dolores de cabeza. Comía poco. Nunca sentía apetito y no hacía buenas digestiones. Siempre tenía mal gusto de boca, que estaba cubierta así como los dientes de una sustancia pegajosa, de tal manera que tenía que limpiarla antes de comer. Cuando jóven era muy débil y me desmayaba al sentarme á comer. El corazón me temblaba, sentía el pecho oprimido, me dolían los costados y me daban unos mareos extraños. Al andar por la calle tenía que pararme á descansar por miedo de caerme. Estaba tan débil que tenía que abandonar el trabajo para sentarme á descansar. Algunas veces me daba tos con dolor en los pulmones. Había visto muchos médicos que me habían estado curando mas de doce años. Uno decía que tenía dilatación del hígado, otro enfermedad del corazón, otro que tenía congestión de los pulmones y no podía curarme. Creyendo que estaba tísica, fui á un hospital especialista, en donde estuve algún tiempo. Los médicos al reconocermes el pecho me dijeron que estaba tísica y que tenía afectado el pulmón izquierdo. Me daban aceite de hígado de bacalao y otros medicamentos, sin que me pusiera mejor.

"En Julio de 1890, después de un decaimiento, me puse tan mala que tuve que acostarme y estuve un mes bajo el cuidado de tres médicos. El primero que me vió dijo que no podía restablecerme. El estómago me dolía mucho y no podía hacerme funcionar, á pesar de varios medios que se intentaron. No podía tomar más que alimento líquido y me moría, considerándome incurable el médico y la enfermera. Por entonces Mr. Parry, el boticario de Great Howard Street, habló á mi marido de una medicina llamada Jarabe curativo de la Madre Seigel, y nos dieron también un libro que describía un caso como el

mio, que había curado. Una botella de esta medicina tomé. Con unas cuantas deposiciones negras, que aminoraron y al poco tiempo me sentí mejor. Cuando el médico me notó en mi muchacha Señora, al fin hemos curado.

Creo que el cambio de medicina última, que por el Jarabe de la Madre Seigel y con gran alegría de mi padre, mi marido y la enfermera nunca volví atrás. Poco á poco me abandonó el dolor del corazón y al cabo de catorce días me fui á un puerto de mar y desde entonces gozo de buena salud.

"Nunca me he sentido mejor en toda mi vida que ahora. Mis amigos consideran esta una cura milagrosa y les aconsejo que sepan por qué medios se salvó mi vida. No tengo dificultad en que los Srs. A. J. White hagan el uso que gusten de esta declaración, para lo cual quedan autorizadas.

"Fechado en Abril de 1891.  
(Firmado) Mary Jones."

No hay milagro alguno en el restablecimiento de esta señora, aunque pudo ser, y efectivamente lo es notable. Esto no es más que lo que siempre pasa en la naturaleza. Había padecido de indigestión toda la vida y de esto solo procedían los demás padecimientos.

No podía digerir y la pozoña del estómago y falta de nutrición arruinaban toda la economía. El Jarabe de la Madre Seigel hizo su obra, llevándose la materia corrompida y haciendo funcionar naturalmente los órganos digestivos (hígado, estómago é intestinos). Como consecuencias necesarias siguieron inmediatamente mejoría y completo restablecimiento.

Si el lector debe notar especialmente la semejanza entre los síntomas de la indigestión crónica y los de la tisis, lo cual dá lugar constantemente á equivocación es muy lamentable. No debe creerse que está uno tísico en tanto que no esté seguro de que lo que tiene no es indigestión. Las probabilidades son de que se llegue á un resultado como el del caso de la Sra. Jones.

Si el lector se dirige á los señores A. J. White, Limitado, de 155, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias.

Precio del frasco, 14 reales, frasquito 8 idem.

#### ACADEMIA POLITECNICA.

Observaciones meteorológicas hechas en la misma el día de hoy.

Altura barométrica en milímetros.	759.0
Temperatura á la sombra y al aire libre, en grados centesimales.	16.3
Dirección del viento.	E. N. E.
Estado del cielo.	Despej.º
Temperatura máxima, á la sombra y al aire libre.	18.7
Id. mínima, id. id.	5.6
Agua de lluvia, en milímetros.	0.0

Córdoba 18 de Noviembre de 1891.—M. Sidro.

#### Boletín religioso.

**SANTO DE HOY.**—Santa Isabel, reina de Hungría, y San Ponciano, papa y mártir.—Mañana, San Félix de Valois, confesor y fundador.

**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy, en la Iglesia Parroquial del Sagrario, por la señora doña Enriqueta Zapata y don Juan Luis Velasco, en sufragio de sus padres los Excmos. Sres. Condes de Cañete de las Torres.

—Mes de ánimas en la Iglesia Auxiliar de Ntra. Sra. de la Fuenteanta, al toque de oraciones.

—En la iglesia parroquial de San Pedro, durante el presente mes, todas las noches despues de oración, tendrán lugar los piadosos ejercicios en sufragio de las benditas ánimas; los domingos con sermón y cánticos. En su auxilio de la Magdalena se harán los mismos ejercicios á igual hora.

—Continúan en la Iglesia Parroquial del Sagrario los ejercicios del mes de ánimas al toque de oraciones: los días festivos predicará el Sr. Rector de la

Parroquia: se cantarán la letanía y la mentos, terminando con un responso solemne.

—Sexto día de novena á nuestros patronos San Acisclo y Santa Victoria, en la Real Iglesia de San Pablo, dando principio al toque de oraciones.

—Hoy tendrán lugar en la iglesia de Jesús Crucificado los ejercicios mensuales de la Asociación Josefina; á las ocho y media se dirá la misa de la comunión general; y por la tarde á las cuatro y media se tendrán las prácticas de Estatutos, estando la plática á cargo del señor don José Rodríguez Fernandez, y terminándose con la reserva del Santísimo Sacramento.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra del Buen Suceso, en su iglesia.

†

#### Octavo aniversario.

EL SEÑOR

Don Bernardino Bartolomé y García MEDRANO

Falleció el 21 de Noviembre de 1883.

R. I. P.

Las misas que se celebren los días 20 y 21 del corriente, en la Parroquial de San Nicolás de la Villa, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio de dicho señor.

Su viuda ruega á sus amigos lo tengan presente en sus oraciones.

†

#### Primer aniversario.

LA SEÑORA

Doña Josefa Velasco y Caballero

Viuda de Vazquez-Valbuena

Falleció el 21 de Noviembre de 1890

R. I. P. A.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en la iglesia del convento de Santa Ana, de ocho á nueve de la mañana del sábado próximo veintuno del actual, en sufragio por el alma de dicha señora; recibirán el estipendio de diez reales.

Su hijo don Antonio Vazquez y Velasco, hija política, nietos y demás parientes de la finada, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, se ha dignado conceder cuarenta días de indulgencia á los fieles de la misma por cada misa que oyeren, parte de rosario que rezaren ó sagrada comunión que spicaren por el alma de la referida señora.

†

LA SEÑORA

DOÑA DOLORES IZQUIERDO LASSO DE LA VEGA DE BRUZO

Falleció el 20 de Agosto de 1891.

D. E. P.

El día 20 del actual á las siete y media de la mañana, se dirá una misa en el altar de las Animas de la iglesia parroquial de San Pedro, en sufragio por el alma de di-

cha señora. Su desconsolado esposo don Pablo Bruzo y sus hijos, ruegan á las personas piadosas la tengan presente en sus oraciones.

#### Espectáculos.

##### TEATRO PRINCIPAL.

Compañía dramática dirigida por el eminente primer actor D. Victorino Tamayo y Baus.

Grandes funciones para hoy.

Primera sección á las siete y media.

1.º Sinfonía por la orquesta que dirige don Eduardo Lucena.—2.º El drama en tres actos, *El sueño del malvado*.

Segunda sección á las 9 y media.

El drama en seis actos, titulado: *La cabaña de Tom ó la esclavitud de los negros*.

Precios para cada sección.

Palcos y plateas, 1 peseta 50 céntimos.—Butaca con entrada, 50 céntimos.—Anfiteatro y delanteras con idem 25 céntimos.—Entrada principal, 25 céntimos. Idem de paraiso, 15 céntimos.

##### GRAN TEATRO.

Función para hoy.—(6.º de abono).

1.º *El año pasado por agua*.—2.º *Las hijas del Zebedeo*.—A las ocho.

Entrada principal, 3 reales.—Idem al paraiso 2 reales.

#### ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR del "Diario de Córdoba."

Telegramas de la Agencia Fabra

Madrid 17, (4.º 20 tarde).

(Recibido el 18 á las 8 de la mañana).

Parece que han surgido entre los ministros algunas cuestiones económicas que harán se precipite el planteamiento de la crisis.

Se atribuye grande importancia al Consejo de Ministros que se verificará el jueves bajo la presidencia de S. M. la Reina Regente.

Madrid 18 (4.º 15 tarde).

El día diez de Diciembre próximo es el indicado para hacer la convocatoria de la Cortes. Despues será resuelta la crisis.

Grandes dificultades se oponen á que el señor Beranger vuelva á hacerse cargo de la cartera de Marina.

#### CAMBIOS.

Servicio Benard y Compañía

DE MADRID BARCELONA Y PARIS

Cotización del día 17 de Noviembre de 1891

Madrid 3.º 30 tarde	Tabacos	00.00	
4 por 100 ext.	74.00	5.45 tarde	
4 por 100 int.	69.80		
4 por 100 amort.	84.25	4 por 100 interior	
Cubas 1886	102.40	contado	69.80
Cubas 1890	94.60	4 p. 100 fin mes	69.80
Bco. España	372.50	4 p. 100 fin pmo.	00.00

Representante de los Sres. Benard y Compañía en Córdoba D. Antonio Aguilar, calle de la Encarnación, número 6.



PRIMER ANIVERSARIO EL SEÑOR

D. PEDRO LOPEZ Y MORALES (Q. E. P. D.)

Falleció el 19 de Noviembre de 1890.

Las honras fúnebres que se celebrarán el Jueves 19 de los corrientes, á las ocho y media de la mañana, en la Parroquial de San Pedro, así como todas las misas que se celebren en dicho día, por los sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

Sus desconsolados hijos suplican á sus buenos amigos rueguen á Dios Nuestro Señor por el eterno descanso del finado, viviéndoles agradecidos por su caridad en asistir á los cultos mencionados.

El Excmo. Sr. Obispo concede 40 días de indulgencia por cualquier oración ú obra de piedad que se ofrezca por sus diocesanos, en sufragio de referido señor.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

